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7 月 的 南 中 国 海 ，天 气
酷热 。台风 “蒲公英 ”刚 刚离
开，平静 中 掩盖 着 纷争 。北
海舰队 某驱逐舰支 队 的一
支舰艇编 队 从 黄 海 跨 人 南
海，接受南 中 国 海 风浪的挑
战。短短 的 几 天 里 ，舰艇编
队千 里机动 ，跨 越
黄海 、东 海 、南 海 ，
进行连续的高强度
远程操练 。

近来 ，中 国 沿
海主权之争与经济
权益 争 端 交 错 发
生，在这种情况下 ，
北海舰队演练是继
中国 海军混合编队
演练途 中访问香港
之后 ，海军对外的
又一 次 力 量 展 示 ，
以此显示我国保卫
海洋权益的决心 ，

南海舰 队是 未
来建设重点

美国 前海军护
卫舰长 多米尼克在
美国 海军学院院刊
中曾经把中 国 的海
上控制分为三阶段
扩展。“第一阶段称
为在第一岛链 中 拥
有直 接 的 海 上 控
制，第一岛链包括 ：
黄海 、东海 、南中 国
海，台湾以及韩国 ，
大约 500～600海
里的范 围 。到 2020
年，第二阶段把这
个范 围 扩 展 到
1500海 里 。2050
年，人民海军希望
能够进行全球的海
上行动 。

事实 上 ，500
海里这个数字 ，近
日频频成为 中 国 海
军的关键词 。有 中
国军事专家 透 露 ，
未来 10年 大 陆 海
军的战略任务是取，
得“沿 海 岸 线 500
海里内 的绝对制海
权，保卫沿海经济
圈”。这与我国经济
发展的总体战略 目
标是一致的 。

在这 个 战 略
下，中 国 的三大舰
队都担负起重要 的
任务 。东海舰队其
主要辖 区从连云港
至台湾海峡 ，对面
就是美 国 的 第七舰
队和台湾海峡 。战
略任务决定了 其战
略地位 ，这个舰队
担负着 台海危机时
的作战任务甚至是
直接与美海军对抗
的现实 。再有 ，随着
我国 对南海海上战
略石 油 通道认识 的 逐 步加
深，战时控制南海的海上石
油战 略通道 的 需要就极为
迫切 ，南海舰队也将成为未
来海军建设的重点 。

八大作 战舰是 强 力 后盾
西方军事评论 员认 为 ，

中国 海 军近 日 的 战略 调整 ，
已经由 黄水向蓝水转变 ，而
装备上也有相应的调整。外
电认为 ，仅 以 6000吨 以上
的大 型 作 战舰艇为 例 ，目
前，已有 8艘正在 中 国和俄
罗斯建造 。其中 ，052B、C“中

华神 盾 ”、改 良
“现代 ”级、“俄式
中华神盾 ”驱逐
舰各 2艘 ，将于
2010年 投 入 服
役。2005年 ，由 俄
罗斯建造的 8艘
“基洛 ”级 636改
良型潜艇 ，也将
交付 中 国 ，配合
正在生产之 中 的
039A中 国 生 产
的潜艇 ，大陆方
面的现代化潜艇
的数 量 可 望 在
2010年 达 到 16
艘以上 。

俄罗 斯一位
军事 观 察 家 指
出，中 国 发展海
军争夺制 海权 的
战略 ，是在美 国
2001年同意向台
湾出 售驱逐舰和
潜艇等 先进装 备
后作 出 的 。目 前
中国 海军所增加
的装 备都具有强
大的 水面舰艇打
击能 力 。苏 一
30MK2的交付使
用，将使 中 国 海
军航空 兵 的 制空
与反舰作战能 力
进一步提高 。
冲出 第一 岛 链

7 月 12日 ，
美国 驻马来西亚
使馆在一份声明
中说 ，马来西亚
和美 国 的海陆两
军将在南 中 国 海
举行 “战 备与训
练合作 ”军演 。声
明还说 ，军演有
助于加强地区 合
作，“增强协同作
战能 力”。有关人
士指 出 ，从这种
在南 中 国 海进行
的所谓年 度演 习
不难看 出 一些 国
家对 中 国 的 战略
野心 。

美国 《华盛
顿观察》周 刊则
报道说 ，对于 中
国海 军 欲 冲 出
“ 美 日 封 锁 的 第
一岛 链 ”，控 制
沿岸 500海 里 绝
对制 海 权 的 海
洋战略 ，美 国 海
军战 争 学 院 战

略研 究 所主任波拉 克 博士
称这 对 中 国 是一个 “有道
理的 战略”，这个 梦 想 “不
会一蹴而就 ，这需要很 多
训练 、摸索和实践操作 ，会
是一个很长的过程 ，但是势
在必行。”　（新 华 ）

美报：

美举行“夏季脉动 2004”军演是对中国挑衅

7 月 19日 ，美军 “小鹰号 ”航空母舰离开 日
本横须贺港的基地 ，参加名为 “夏季脉动 2004”
的大规模海军演 习 。在今年 6至 8月 举行的海
军演习 中 ，美 国 12艘航空母舰中的 7艘及与它
们配合作战的 几十艘战舰及 4万 多 名海军官兵
将在美洲 、欧洲 、亚洲和非洲附近的主要海域演
练部署 、联合作战和后勤支援等技能 。

美国 《洛杉矶时报》15日 发表文章 ，认为美
举行 “夏季脉动 2004”的军事演习 是对 中 国挑
衅，是 “炮舰外交 ”的现代翻版 。

“炮舰外 交 ”的现代翻版
文章认为 ，“夏季脉动 2004”肯定是太平

洋司令部司令托马斯 •法戈凭空臆造 出 来的 ，而
且得到了五角大楼中 的 新保守派们 的 首肯 。这次
行动是 否 征 求 了 国 会 的 意 见令人 怀 疑 。这 只 能
表明 我们 的 外交政 策 越 来 越掌 握在五 角 大 楼 的
手中 。据报道 ，台 湾军舰将加入这 7个航母战斗
群，组 建这 7个航母战 斗群完全是 19世纪 的 炮
舰外 交政 策 的 现代翻版 。海军解释说 ，举行这次
军事演 习 的 目 的是显示美 国 在遇到紧 急情况时集
结大规模军队的能 力 ，但是在美 国 的选举年 中把
焦点放在 中 国 身上听起来却像是新保守派 的最后
一次欢呼 。

“保卫 台湾 ”只是个借 口
文章说 ，中 国 无疑是世界上增长速度最快 的

一个 经 济 大 国 ，它 去 年 的 经 济 增 长 率 达 到 了

9.1%。6月 28日 ，英国 广播公司报道说 ，中 国 已经
超过美 国成为世界上吸引 外国 直接投资最 多 的 国
家。2003年 ，中 国吸引 了 530亿美元的外国投资 ，
而美国 只有 400亿美元 ，印度为 40亿美元 ，俄罗斯
则仅有可怜的 10亿美元。强大的大陆让美 国 的反
中国 游说集 团坐立不安 。他们不会放弃几十年来
对中 国 的敌视态度 ，而且会抓住任何一个机会制造
麻烦，“保卫台湾 ”不过是一个最方便的借 口 。这些
空想家似乎正努力 在仍有一线希望的时候制造一
场与 中 国 的冲突 。今天 ，他们恰巧找到了极端反对
中国政府的台北和东京作为盟友 。如果美 国 的军
国主义分子成功地挑起一场战争 ，那结果完全可以
预料 ：我们将遭到这个地球上人 口 最多的国家永远
的敌视。（新 华社 ）

邱晓华：

中国高增长实际效果缘何不尽如人意

缘何 中 国 高 增长 实 际 效 果
不尽如人意？国家统计局副局长
邱晓华在全 国 政协十 届 六次 常
委会上 自 问 自 答 。

他首先进行了一番 比较 ：日
本在上 世纪五 十 年 代至 七十 年

代，经过二十余年百分之十左右
的的高速增长 ，一跃成为世界第
二强 国 。而中 国 从一九 七八年开
始，也经历了二十余年 的 高速增
长，到现在却 只达到了小康初级
阶段。”为什么会有这样的区别？”

邱晓 华 给 了 自 己 的 问 题三

个答案 ：首先 ，经济结构 、运行模
式、体制等方面存在问题 。如 ，优
胜劣汰机制没有建立 ，大量资源
由低效企业支配 。其次 ，企业追
求自 我循环 ，消耗高 ，第三产业
程度低 。再次 ，经济增长速度高 ，

库存也很高 。大
量产品积压在仓
库里 ，未转化为

实际财富 。
他还强调 ，中 国经济发展 中

有以下一些偏向需要纠正 ：
一为了追求增量财富 ，破

坏大量存量财富 。一个典型的个
案是大量拆除旧城区 ，创造新城
区。今年挖 ，明天填 ；明天填 ，后

天挖。创造百分之一的 GDP，却
消耗了 百分之二的存量财富 。

一未 明 确 创 造 财富 的 主
体是政府 ，还是民间 。过去过 多
看重政府 、国有经济 ，没有运用
市场 、民间的 力量 ，效率较低。例
如，国有金融一统天下 ，未建立
多元的金融体系 ，一抓就死 ，一
放就乱 。

一只注重财富创造 ，未注
重财富分配 。分配关 系未理顺 ，
市场体 系 下 的 分 配 方式不尽 合
理，严 重 挫 伤 了 各 方 的 积 极
性。从二 000年起 ，中 国 的基尼
系数开始超过 零 点 四 的 国 际警
戒线 。
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悬疑

蒋家虽然早 已淡 出 核心政治舞台 ，然给
历史 留 下许 多悬疑 、内幕 ，两蒋移灵也不例
外，至少引 出下面五大疑问 ，从答案中 不难窥
此事全貌 。

悬疑 之 一 ：蒋 家 为 何 在 这 个 时 间 提 此 动
议？

据此间透露 ，蒋经国遗孀蒋方 良
是在今年 1月 27日 向 台 “国防部 ”提
出申 请 ，以全体家属名义协请安排两
位“故总统 ”移灵 “国 防部 ”管理的五
指山军队公墓。蒋家为何在这个时间
作此决定 ，由 于 当事者不愿意正面回
应，引起外界种种猜测 。台 “政府高层
官员 ”在接受台湾 《中 国时报》采访时
表示 ：这要看是谁做的决定 。如果是
由蒋方 良所做决定 ，可能比较没有政
治性。“老太太可能觉得 ，她的公公蒋
中正逝世迄今 已经近 30年 ，她的夫
婿过世也 已 16年 ，而她年纪也大了 ，
应该在蒋 中 正逝世 30周 年前 ，让事
件圆满落幕。”

但如果这是蒋家年轻人的意思 ，
这位 官 员 认 为 ，有可能是考虑到风
水。蒋家这几年男 丁不断凋零 ，希望
让两位长辈早点 入 土为 安 ，重振家
运。当 然 ，也有可能带点政治性 ，毕竟
蒋家后代也有人积极参政 。

悬疑之二 ：蒋家是否会放弃
移灵 回 大 陆 ？

尽管蒋家提出 入土台湾 ，但
有民进党立委 立 刻对蒋家 此举
意味放弃其 “两阶段安葬论 ”表
示怀疑 。

对于这个问题 ，章孝严 日 前
在被媒体问到有关问题时表示 ，
“ 至少在可见的未来 ，两蒋会在
台湾安息人土！”但蒋家并未排
除以后移灵大陆的可能性 。

悬疑之三 ：入土 为 安就是认
同台湾 ？

此事刚一 出 来 ，围 绕此话题 岛 内就已经
出现两种意见：

由于 当 年 两蒋 灵 柩一直 没有入 土为安 ，
只是暂时安放在台湾桃园大溪地区 ，要 “待来
日光复大陆 ，再奉安于南京紫金 山”，所以此
次蒋家提 出将两蒋灵柩人土台湾 ，被释 出 有
蒋家甚至国 民党认同 台湾之意 。泛绿阵营对
此多表肯定 。

但认为不能 简单将人土为安与认 同台湾
划等号的声音也同时存在，《台湾 日 报》社论
则直接抨击两蒋独裁集权 ，不能因 为人土为
安，就翻转负面评价。该报认为 ，把 “入土为
安”诠释为 “认同台湾”，与现实并不吻合 。

值得玩味的 是 ，由 于一直受定位问题困
扰，国民党方面则显得比较谨慎 ，没有轻易对
此问题表态 。

悬疑之 四 ：是否 以 “国 葬 ”来安置 两蒋？
“ 两蒋移灵 ”引 出一个棘手问题 ：人土为

安必然需要采取相应仪式 ，那究竟该不该 以
台所谓 “国葬 ”来安置两蒋 ？

民进党籍立委蔡 同荣近 日 指 出 ，两蒋是
否认同 台湾 、是否对台湾有贡献 ，尚无定论 ，
“政府”以 “国葬”处之恐怕不妥 ；况 且两蒋逝
世时都办过典礼 ，其规格近似 “天子崩殂”，
“如果政府这次以国葬大礼对待 ，规格能比 当
年大吗？”

对于这些可能面临的问题 ，台 “政府 ”则
祭出 “国葬法”，一切皆依法办理 ，在程序上下
功夫 。据 当 地报道，7月 8日 ，台 “国防部”、“内
政部”和 “行政院”就两蒋移灵相关事宜召开
会议 ，决定先由 “国防部 ”和 “内政部 ”制定方

案，报 “行政院 ”通过后 ，再送请 “总统 ”核
定，之后 由 “总统”指派相关人 员成立 “移
灵奉安筹备委 员会”。至于“国葬”典礼及
造墓费用 ，将由 “内政部 ”和 “国 防部 ”在
年度预算内编列 。

另外 ，台 当 局也尽 力透 出 蒋家丧事
从简的信息 ，比如蒋家选定五指 山 军队
公墓的 “特勋 区”（以下依次为上将 区 、
中将区 等等 ）。台 “国 防部 ”指 出 ，家属 只
希望造墓比照上将层级 ，不需要作特别
安排 。

当然 ，“国葬法 ”也是一把双刃剑 ：台
“政府 ”同样担心 ，如果严格依法办事 ，由
于规格较高 ，恐怕人土一事会触动 目 前敏
感的岛内局势。比如 “国葬法 ”规定 “国葬
日应降半旗致哀”，台 “内政部”官员担心
此举会导致两种意见对立 ，加剧岛内族群
分裂 。所以该官员又表示 ，两蒋移灵应侧
重在典礼及过程的隆重尊崇 ，而非拘泥在
是否适用 “国葬法”。此番话表明台 “政府 ”
模糊 “国葬 ”议题的意图也很明显 。

悬疑 之 五 ：宋 美 龄还 能 否 与
蒋介石合 葬 ？

据台湾 《中 国时报》报道 ，在
此次蒋家 申 请的墓园 中 ，两蒋的
墓园都是双墓穴 ，为夫人也预 留
一个墓穴 ，供夫妻合葬。该报称 ，
这意味着未来蒋方 良 百年 后 ，也
要在此落脚 ；至于 ，宋美龄未来是
否要移灵 回 台 ，台相关官 员 只是
表示 ，蒋家人并没有说明 。

宋美龄至今 “暂厝 ”在纽约州
北部的芬克里夫公墓 ，等待与蒋
介石 “适时安葬”。按照宋美龄生
前的意见 ，若蒋介石能够归葬南

京紫金 山 ，则她在百年之后亦愿意归葬上海 ，
和她的母亲倪桂珍女士葬在一块儿 。因 为紫
金山是 “总理 ”和 “总裁”奉安之地 ，不是她可
以安葬的 。假使蒋介石不能归葬南京紫金 山
而能归葬奉化老家 ，那么 ，她百年后 ，愿意和
蒋遗骨一起归葬奉化溪 口 祖坟 。

台湾 当 局面对蒋家父子灵寝的尴尬 ，无
非是想要摆脱蒋家王朝的 阴影 ，为 自 己 的政
治秩序找到合法性基础的梦幻 。在蒋介石身
后29年 ，这样的局面的确也已经出现 。但是
有些东西是可以移动的 ，比如从慈湖到五指
山，从专制到 “民主”，从禁锢到 自 由 ；而有些
却是无法舍弃的 ，比如从有祖国 到没有祖国 ，
从一个文 化走到另一个文化 ，从 炎黄 子孙变
成海外流民 。蒋家后人在此时提出迁灵 ，既是
无由 ，更是无奈 。　（秦建 国 ）

幼儿患病
被一针打成瘫痪

谁担责
文/刘照青

2004年7月 2日 ，河南省西峡县
一家镇医院因给一位未满2岁 感 冒
幼儿打针导致该幼 儿左腿 神 经损
伤以致瘫痪 ，被法院判赔各项损失
24741.94元 ，并承担本 案 鉴定 费 、
诉讼费3000余元 。

幼儿感 冒 打针埋祸根

患感 冒 被一针打成瘫痪 的 幼
儿名 叫 汪洋 ，今年 才 两 岁 ，是西峡
县红岭镇村民汪东海 、李爱梅夫妇
的独生儿子 。

2003年7月 10日 这 天 下 午 3点
多，汪 东 海 、李 爱 梅夫妇 发现平时
活蹦乱 跳 ，有 说 有 笑 的 儿 子 突 然
变得 烦躁 起 来 ，那 张 小 脸 变 得通
红，黝黑 的眼 睛 总 是 泪 汪 汪 的 ，额
头热 的 烫 手 。夫 妇 俩 一 看 儿 子 有
病，就抱起 孩 子 往最近 的 红 岭 镇
医院赶 去 。下 午4点 多 一 点 ，汪 东
海夫 妇 找到在该镇较有 名 望 的 儿
科医 生 张 歉 ，恳 求 张 医 生 看 看 孩
子到 底得 了 什 么 病 。张 医 生 经过
一番 “望 、闻 、问 、切 ”后 ，便 不 慌
不忙 地说 ：“孩子 感 冒 了 ，没什 么
大问 题 ，打一 针 ，退 退烧 ，再吃 点
药就好 了。”说 着 便开 了 药方 。这
下汪 东 海 、李 爱梅 夫 妇 心 中 悬 着
的石 头总 算落 了 下 来 ，李 爱 梅抱
着汪 洋 ，汪 东 海 赶忙 去 药房 取 了

药，然 后 来 到 该 医 院 注 射 室 ，先
给儿 子 打 针 退 烧 。当 时 是护 士 江
平当 班 ，江 平 护 士 从 汪 东 海 手 中
接过 药 ，按 注 射 配 方 地 塞 米 松
5mg、病 毒 唑 针0.2mg、复 方 氨 基
比林 针 1/2支 针 剂 熟 练 地 配 好
药，让汪洋把裤子扒掉 。

“ 妈妈 ，我不 想 打针！”汪 洋 看
着穿 着一 身 洁 白 衣服 的 护 士 阿姨
拿着 的可怕的注射针 ，就害怕地对
正在 扒 他 裤 子 的
妈妈李爱梅说 。

“ 洋 洋 ，不 打
针病就好不 了 。好
乖乖 ，打 了 针 ，洋
洋马 上退 了 烧 ，就
可以 去 玩 了 。”李
爱梅 一 边 哄 着 儿
子，一边 已 把爬在
她腿 上 汪 洋 的 裤
子扒了下来 。

打针错位幼 儿
左腿成 了 拐子

打过 针 后 的
汪洋 在 注 射 室 休
息了一会 儿 ，但仍 “嘤…嘤…”地哭
闹不止 。汪东海夫妇认为是小孩撒
娇，便抱着汪 洋 回 家 了 ，并按 医 生
的嘱咐给洋洋吃了药 。

第二天一早 ，汪 洋 醒 来 后 。
李爱梅给儿子洋洋 穿衣服 ，却发
现汪洋左腿不配合 ，李爱梅就把
儿子左腿抬起来穿裤子 。

“ 疼 ！妈妈我腿好疼 呀！”小
汪洋 哀 叫 起 来 。李 爱 梅 还 是给
汪洋 穿 好 裤 子 ，可 穿 好 衣服 下
了床 的 汪 洋左腿在地上怎么也
站不稳 ，走起路来 一拐一拐 的 。
李爱 梅赶忙 喊 汪 东 海来看 儿子
怎么 了 。汪东海一看儿子拐的严

重，当 时就怀疑是不是昨天在医院
打针 造 成 的 ，便 和 妻 子 李 爱 梅 一
起抱 着 儿 子 洋 洋 直 奔 镇 医 院 ，找
到当 日 给汪 洋 看病 的 张 歉 医 生 问
个究竟 。

张医生赶忙放下手 中 的病人 ，
去看汪洋：“用 药应该是没问题 ，是
不是有其它原因？”

“ 能 有什 么原 因 ？一定 是让你
们打 针 打 的 ……”汪 东 海 气 愤 地

说。霎时 ，那些前 来 看病 的 患 者 围
向了 汪 洋 ，看 着 小 汪 洋 的 左 腿 的
确拐 的 严 重 ，便 七 嘴 八 舌 地议论
着。正 在 二 楼办 公 的 院长 李 涛 闻
讯后 来 到 门 诊 室 ，拨 开 人 群 走 上
前来 问 明 缘 由 ，然 后 对 小 汪 洋 的
左腿进 行检 查 ，发 现 小 汪 洋 左 臀
部打 针 的 位置 有 些 红 肿 ，李 院长
就自 信 的 说 ：“你们 回 去 用 热毛 巾
加盐 水 给 孩 子 热 敷 热 敷 ，相 信 不
会有大问题。”

汪东 海 夫 妇 见 院 长 都 这 样
说，心里 不再有什么顾虑 ，就抱着
孩子 回 家 。回 到家 里 ，按医 生 的吩
咐用 热毛 巾 在 汪 洋 的打针部位热

敷起 来 。就这 样 ，汪 东 海 、李 爱 梅
夫妻俩轮流 给 汪 洋 有病 的 左腿敷
了一整天 。

第二天 ，天 刚 麻 麻 亮 ，汪 东 海
夫妇心想昨天给孩子敷了一天 ，又
休息 了 一天 ，左腿也该好 点 了 吧 ，
就急切地把汪洋叫 醒 。

“ 洋 洋 ，左腿还 疼 不疼？”李 爱
梅隔着被子摸着 汪洋的左腿 。汪洋
望着妈妈似乎没反应 。李爱梅把手

伸进被 窝 里在 汪 洋 的 左腿上掐 了
一把 ，汪 洋还 是没反应 。李 爱 梅感
到儿子 汪 洋 的 左 腿好像失 去 了 知
觉，便大 哭地喊 汪东 海过来看 。汪
东海 一 看 儿子 的 左 腿真 的失 去 了
知觉 ，就急忙抱着儿子和哭哭啼啼
的李爱梅朝医院赶去 。

李涛 院长 听 了 李 爱 梅夫 妇 的
哭诉后 ，就揽起汪洋的左腿上的裤
子看 了 起来——小 汪 洋 左腿肤色

和右腿肤色不一样 ，用 手拳头敲几
下，汪 洋左腿竟没有任何 反 应 。李
涛院 长 又 让 汪 洋 下 地 走 一 走 ，可
汪洋 左 腿 仍 不 会 动 。李 涛 院 长这
才感 觉 到 汪 洋 的 左腿真 的 出 了 大
毛病 ，便 对 汪 东 海 夫 妇 说 ：“你们
还是 到 县 医 院 治 疗 吧 。有什 么 事
随后再说。”

汪东 海 夫 妇 就抱着 汪 洋 出 了
镇医院大 门 ，租辆车赶到县医院给

儿子求治 。
县医 院 几 位 有 名 望 的 医 生

对汪 洋 左 腿 上 的 病 进 行 会 诊
后，建 议 汪 东 海 夫 妇 速 带 汪 洋
到南 阳 市 中 心 医 院 治 疗 ，也 许
还来 的 及 。

2003年7月 12日 下午3点 ，汪 东
海夫 妇 带 着 汪 洋 来 到 南 阳 市 中
心医 院 。经 过 医 生 检 查 后 ，诊 断
小汪 洋 左 腿 失 去 知 觉 是 因 打 针

错位损 伤 了 坐骨神 经 造成 的 。

一针打 出 2万 元赔偿款

小汪 洋 在南 阳 中 心 医 院住院
治疗 。住院期 间 ，家 庭并不 宽 裕的
汪东海 夫妇 ，眼看着钱像流水一样
花在医 院 ，便 多 次回 西峡找镇 医院
协商赔偿事宜 。而院方认为纯属个
体差 异 ，不 应 由 医 院承担责任 ，便
不答应给予任何赔偿 。

2003年 10月 22
日，汪 东 海 在 与 镇 医
院理 论 未 果 的 情 况
下，便 一 纸诉状将镇
医院推 上 被 告 席 ，要
求被告赔偿打针错位
导致 儿子 汪洋左腿瘫
痪而造成的 各种损失
3万元 。

2003年 11月 17
日，被告红岭 镇 医 院
对汪洋左腿瘫痪是否
属医疗事故向 南 阳市
医学会 申 请进行医疗
事故鉴定 。

南阳市医学 会组
成专家鉴定组 ，依据病
历及有关材料 ，对这起
医疗纠纷进行鉴定 。分
析认为 ：这起医患纠纷
医方存在医疗过失行

为。该院护士在给患 儿汪洋左臀部
大肌处一次性注射地塞米松针5mg、
病毒唑针0.2mg、复方氨基比林针1/
2支 ，违反了卫生部规定：2岁 以下婴
幼儿不宜选用 臀大肌注射 ，因 婴幼
儿未能独立行走前 ，其臀部肌 肉 一
般发育不好 ，臀大肌注射有损伤坐
骨神经的危险 ，应选用臀中肌 、臀小
肌注射 。医方医疗过失行为与患 儿
汪洋左下肢胫神经及腓神经病损有

直接因果关系 。
2004年3月 23日 ，南 阳 市医学

会作 出 本例 病 属 于 四 级 医疗事故
的决定 ，医方应承担主要责任 。

2004年4月 19日 ，西峡 县 人 民
法院公开审理了此案 。

庭审 中 ，原告 汪东海辩称作为
患者要求医治 ，医生根据患者的病
情，需要吃什么药 ，打什么针 ，需要
怎么治疗 完全是医方的事 ，患 者不
懂得医学知识 ，不能提出相反意见 ，
汪洋的伤情完全是由于医方的工作
过失造成的 ，医方应承担全部责任 。
同时汪东海提出医疗事故鉴定结论
为医方承担主要责任 ，不符合情理 ，
因其经济 困难 ，无能 力提 出再次鉴
定，希望法庭予以考虑 。故诉请被告
全额赔偿医疗费 、护理费 、交通费等
各项费用27491.04元 。

被告红岭镇医院辩称 ，南阳市
医学 会 鉴定 本 医 例 属 四 级 医 疗事
故，同 意南阳市医学会划分被告承
担主要责任 ，即 只承担合理费用 的
60%责任 ，超出 的部分不同意赔偿 。

法庭 在 双 方无 法 达成 一致调
解意见 的 情况下 ，便 决 定 休庭 ，择
日宣判 。

2004年6月 29日 ，法 院 审 理后
认为 ：为 充 分保护 受 害 人 利益 ，被
告方 应按90%比例承担原告诉请
的各项合理费 用 为 宜 。根据 《医疗
事故处理办法 》的 有 关规定 ，判决
被告红岭镇医院于本判决生效后 5
日内 一 次 赔偿原告 汪 洋 各 种损失
24741.94元 ，并承担本案鉴 定 费
2000元 ，诉讼费 1100元 。


